

président de la classe des lettres, rappelle à l'Académie la perte cruelle qu'elle vient de faire, en la personne de M. le docteur Ollier, président de la classe des Sciences, décédé subitement, le dimanche soir, 25 novembre, en exprimant, en termes émus, le regret profond que cette mort inspire à tous les membres de la Compagnie. — Puis, après que l'Académie a décidé que la séance d'élection était renvoyée au 11 décembre, la séance est levée en signe de deuil.

*Séance du 4 décembre 1900.* — Présidence de M. Beaune. — M. Vachez présente un rapport sur la candidature de M. Brun-Durand, de Crest (Drôme), au titre de membre correspondant. Le candidat, dit le rapporteur, est l'un des travailleurs les plus infatigables de nos provinces. Ses travaux sur l'histoire du Dauphiné, sont nombreux et d'une réelle importance. L'orateur cite notamment son *Dictionnaire topographique de la Drôme* sa *Biographie de la Drôme*, dont le premier volume vient de paraître, le Mémoire de l'intendant Bouchu, publié avec notes et dissertations sous ce titre : *Le Dauphiné en 1698*, puis indépendamment de la publication d'un grand nombre de documents inédits, communiqués au Comité des travaux historiques, celle des Mémoires d'Achille Gamon et d'Eustache Piémond, sur les guerres civiles de la fin du xvi<sup>e</sup> siècle. — Cette candidature est appuyée par MM. Caillemet et Beaune, qui font ressortir, sous divers points de vue, les titres du candidat. — M. Delore donne lecture d'un rapport sur la candidature de M. Zumoffen, professeur à la Faculté des Sciences de Beyrouth, au titre de membre correspondant. M. Zumoffen, auteur d'un travail intitulé : *La Phénicie avant les Phéniciens*, s'est attaché particulièrement à l'étude des temps préhistoriques. Il a étudié ainsi quatorze stations occupées par les populations, ayant précédé les Phéniciens dans la Phénicie, et notamment la grotte d'Antéras, recherches, dont le rapporteur a rendu déjà compte à l'Académie, dans une précédente séance. — M. Lacassagne fait un rapport sur la candidature de M. Schlagdenhauffen, ancien professeur de pharmacie à l'école de médecine de Nancy, au titre de membre correspondant. Malgré la forme tudesque de son nom, fait observer le rapporteur, le candidat est bien français ; il est né à Strasbourg et il a opté pour la nationalité française. Son œuvre est considérable ; car depuis 1863, il a publié régulièrement plusieurs mémoires chaque année. Le rapporteur cite ainsi successivement ses principales publica-